

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SECCION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administr. calle del Rubio, número 23;

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o enviando  
dolo en metálico, libranza o sellos de correo  
a la administracion calle del Rubio núm. 23;  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4,553 DE LA NOCHE

MADRID, SABADO 6 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 4.

El presidente Jefferson Davis propone en su mensaje medidas para la mejora de la marina y del ejército confederado. Expone los medios empleados en la guerra por los federales.

«Los sucesos militares, dice, han asegurado el triunfo de los amigos de la libertad constitucional en su lucha actual contra una usurpacion despotica. Si el acto de confiscacion decretado por el Norte se realizara, seria la ruina de la poblacion entera de los Estados del Sur.» El presidente censura a los jefes federales que han armado a los esclavos, y las proclamas de Butler en Nueva Orleans. El gobierno federal a la pregunta de si sancionará estos actos, dió una respuesta equívoca. «Deben tomarse, dijo, represalias contra los que deshonran la guerra, haciendo que engendre crímenes. La deuda pública de los Estados Confederados es considerable.» El presidente recomienda una nueva emision de bonos del Tesoro en favor del pais.

El aumento enorme de las fuerzas federales podrá obligar al Sur a hacer extensiva la conscripcion a los hombres de 35 a 45 años. La debilidad de los jefes federales hace esperar que sean innecesarios los enganches adicionales, pero el Congreso en su prevision debe conceder al gobierno la facultad de reunir refuerzos si la necesidad lo exige.» Se ha presentado al Congreso confederado un proyecto de ley para adopcion de represalias contra el Norte. Este proyecto marca al algodón y al tabaco derechos de exportacion cuyos productos deben destinarse a indemnizar a los ciudadanos de las pérdidas sufridas por causa del enemigo.

Otro proyecto establece que los cuerpos del ejército federal compuestos de blancos y negros no gozarán de los privilegios de la guerra. Los negros que se eojan serán vendidos y los que los manden ahorcados.

Turin 3.

Dice la «Gaceta oficial» que el gobierno ha puesto a disposicion de Garibaldi en Varignano dos médicos de fama para su asistencia. Sus heridas parecen ligeras. En la reunion celebrada ayer por los ministros y personajes políticos prevaleció el dictamen de que la justicia siga su curso en el asunto de Garibaldi.

Dos ministros opinaron por una amnistia. La cuestion de formar la causa se examinará hoy. Varios diputados han escrito al presidente de la cámara sobre la prision de algunos de sus colegas en Nápoles.

Marsella 3.

Dicen de Catania que el populacho se habia entregado a algunos excesos contra los ricos y los nobles.

Ragusa 3.

La fiebre hace estragos en el ejército turco. Continúan los encuentros entre otomanos y montenegrinos. Han llegado de Constantinopla viveres y municiones. Han desembarcado en Antivari 5,000 hombres.

Alejandro 2.

En la ciudad de Marach los musulmanes han degollado 70 armenios con su obispo. Los armenios se han sublevado. El cónsul inglés de Alepo acompaña a las tropas enviadas para castigar a los autores de estos crímenes. En las montañas vecinas de Marach reina gran agitacion.

Paris 4.

El armisticio entre la Puerta y el Montenegro se ha firmado y ratificado por el gobierno otomano.

Paris 5.

El 3 por 100 interior a 60 00; el 3 exterior, a 60 00; diferida, a 60 00; y la amortizable, a 19 00. El 3 por 100 francés, a 69-30; el 4 1/2 a 98-25.

Londres 5.

Los consolidados ingleses quedan a 93 1/2 a 5/8.

El corresponsal de El Rubio, en Paris, escribe a este diario el 1.º de setiembre, diciendo que el 29 de agosto tuvo una entrevista el general Concha con Luis Napoleón, y el día 1.º, según noticias, enviaba el embajador un despacho al gobierno informándole de las esplicaciones del emperador. «Estas, añade el corresponsal, no son muy precisas, si bien aseguran que permiten deducir de ellas que S. M. I. no tiene, ó aparenta no tener, prevencion alguna contra España.»

De la carta del mismo corresponsal trasladamos integros los dos párrafos siguientes: «En una de mis anteriores dije a Vd. que habia oido asegurar vendria aqui el general Prim; y aunque creí inverosímil la noticia, hay, sin embargo, quien me asegura que el conde de Reus está en Paris, con ánimo de no permanecer mucho tiempo. Si es cierto esto, no debo creer que el conde de Reus haya venido a humo de paja, siendo de admirar su audaz resolusion. El señor marqués del Duero llegó a esta capital el 28 en la noche, habiéndose hospedado en la embajada, y se dice que mañana sale para Londres, en donde se detendrá muy pocos dias.»

La Epoca dice anoche que la cuestion promovida por el curso del emperador de los

franceses con motivo de la recepcion de nuestro embajador, ha terminado de la manera mas satisfactoria para ambos paises; y que según sus informes, a instancia de nuestro representante cerca de la corte de Francia, el emperador ha esplicado sus palabras de una manera que nada deja que desear a la susceptibilidad mas esquisita.

Anoche se ha dicho en los círculos ministeriales que la cuestion mejicana se puede considerar desenlazada hasta cierto punto, en cuanto tiene relacion con el gobierno imperial; que las armas francesas, sin el concurso de las españolas, ocuparán la ciudad de Méjico en un término mas ó menos breve; que cuando esta ocupacion sea un hecho consumado, se abrirán de nuevo las negociaciones entre las potencias signatarias del tratado de Londres, para convenir en una solucion definitiva; y que entretanto, el gobierno español permanecerá en una actitud puramente expectante, sin abdicar su legitima influencia en aquellas regiones, pero sin intervenir materialmente en ellas.

La Esperanza de anoche publica en lugar de artículo de fondo, una espositon humorística a la libertad, con motivo de la recogida de su número del miércoles, en que contestaba a La España.

El diario democrático El Pueblo, aplaude anoche el decreto de indulto, publicado en la Gaceta, que dice ha dejado satisfechos por completo sus deseos; añadiendo, que medidas como estas honran a quien las realiza, y que el decreto satisfice a El Pueblo, porque no excluyendo a nadie, es todo lo amplio que se podía desear.

El nuevo diario La France dice que su línea política le atrae los ataques de todos los puntos extremos. «El Monde añade, pretende que entre nosotros y los diarios revolucionarios solo hay una nube casi imperceptible. Entre nosotros y esos diarios, exclama la France, hay dos cosas visibles: un principio y un territorio. El principio es la independencia del Papado, que ellos sacrifican; el territorio son los Estados actuales del Santo Padre, que la Francia guarda con su proteccion. A esto llama el Monde una nube imperceptible.»

La accion de Aspromonte será todavía durante mucho tiempo un misterio. Uno de nuestros colegas progresistas dice anoche que hasta ahora solo se sabe que el general Cialdini, enviado contra Garibaldi, era su mortal enemigo personal, y que el general La Marmora hacia tiempo que deseaba medirse con el afamado guerrillero. Sus heridas no parecen graves. Si lo fueran, hubiera perecido en su travesia marítima a bordo del Duque de Génova. Salió de las aguas de la Calabria a las cuatro de la tarde del día 30 último, y llegó al golfo de Spezia el día 1.º del actual a las dos de la tarde. El gobierno de Turin, sin embargo, no queriendo aparecer como cómplice de un asesinato disfrazado, mandó orden inmediatamente al general Cialdini de que si el estado del prisionero ofrecia inquietud, se le dejase en Reggio. La respuesta fué satisfactoria; y respuesta y herido partieron a un tiempo.

La guardia civil del puesto de Torrijas, provincia de Madrid, despues de contribuir a cortar un grave incendio ocurrido en el espresado término, entregó a la autoridad al autor de este delito.

Un criminal que dió muerte a un paisano en el pueblo de Trahiguera, en la noche del 19 de agosto, fué reducido a prision por los guardias del puesto de San Mateo (Castellon), acompañados de un alguacil del ayuntamiento de dicho pueblo.

A consecuencia del hundimiento ocurrido en la plaza de toros de Gijona, en ocasion en que se hallaba llena de gente, el capitán D. Luis del Póbil, con toda la fuerza residente en la misma, tuvieron ocasion de prestar cuanto auxilios requería el estado de algunas personas, que de resultas de tan inesperado accidente quedaron heridas de gravedad, sufriendo otras ligeras contusiones, y salvándose muchas de igual desgracia, merced a los inauditos esfuerzos de los individuos del cuerpo y a las acertadas disposiciones del referido oficial.

El autor del sacrilegio robo verificado en la iglesia de San Mamer de Corbillion del mismo partido, ha sido reducido a prision por los guardias del puesto de Cambado (Pontevedra).

Los autores de dos asesinatos, perpetrado el uno en 1857 y en agosto último el otro, fueron capturados y puestos bajo el fallo de la ley por los puestos de Ateca y Cervera.

Por los guardias del puesto de Purchena (Almería), fué capturado y entregado a la respectiva autoridad el asesino Pedro Hernandez Rubio.

Los de Cangas de Onis aprehendieron y pusieron bajo el fallo de la ley a los paisanos Juan José y Antonio Cuesta y Manuel de Graude, los tres primeros por el delito de asesinato y el último por heridas inferidas al alcalde presidente del Consejo de Párras.

El número de enfermos que habia en el hospital militar de la Habana el día 13 de agosto era 914; de estos 149 de la marina real. Desde 1.º de enero hasta dicha fecha han fallecido de todas enfermedades en el mismo establecimiento 742 individuos, de los cuales 327 eran de la marina; en el mes de agosto han muerto 37; los casos de fiebre amarilla habidos en el mismo hospital desde 1.º de mayo hasta mediados de agosto fueron 874.

En el hospital militar de Manila se está construyendo un magnífico edificio en el que se podrán colocar 500 enfermos cómodamente y doble si hubiese necesidad: se estaba esperando por la fragata Concepcion quince hermanas de la caridad, de las que se destinarian siete a dicho establecimiento.

Una correspondencia de la Habana que publica anoche La Esperanza y que lleva la fecha del 13 de agosto, dice que en Veracruz solo se decía a última hora que el general Parrodi, que ha sustituido a Zaragoza en el mando del ejército del Norte, preparaba un golpe de mano contra los franceses, a cuyo efecto habia ganado a las tropas de Marquez, y que aquellos tendrian que sufrir una sorpresa en los momentos que menos lo pensasen. El general mejicano de brigada Benavides debía marchar en el Columbia que saldría el 16 de los Estados Unidos, siendo probable que le sigan los señores Zuloaga y Cobos. Este ha publicado un manifiesto para defenderse de las acusaciones que le han dirigido los periódicos de Almonte al suponer que ha estado en tratos con Juarez para hacer causa comun con los puros contra los franceses. Creiase que en cuanto llegasen los refuerzos que estos esperan, se desentendrian de Almonte.

Una de las importantes villas de la Alcarria, Pastrana, a pesar de su riqueza y grandes atractivos, puede decirse que era poco menos que descomulgada por falta absoluta de vias de comunicacion, siendo necesario ir a ella por sendas difíciles siempre é intransitables en ciertas épocas del año. Pero el gobierno ha dispuesto remediar este descuido, y ayer al medio día se ha verificado la subasta de una carretera de segundo orden que desde el pueblo de Almuña se dirige a la espresada villa, y habiéndose presentado como licitadores los señores D. Joaquin Bordons y D. Domingo Benito y Guillén ha quedado el remate a favor del primero.

El Diario de Barcelona publica un bien escrito artículo con motivo de la despedida del general Dulce. Dice, entre otras cosas, que el disgusto que la noticia de su traslacion causó en Cataluña fué unánime, comun a todas las clases y a todos los partidos; el sentimiento que producirá su partida será tan general como profundo, y el recuerdo de su permanencia en el Principado, siempre grato a los catalanes, pasará a sus hijos como el aniversario de la reconquista de sus libertades y de su dignidad, antes holladas y desconocidas. «Tiene razon el general Dulce, añade, de estar orgulloso de su mando en Cataluña; tiene razon al considerarlo como uno de los períodos mas felices de su vida pública, pues que ha sabido airarse las simpatias, el amor de un pueblo que no lo prodiga, pero que tampoco retrocede ante los sacrificios que este sentimiento le impone.»

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy trae el aviso oficial de la salida de S. M. la Reina del real sitio de San Ildefonso, acompañada del rey su augusto esposo y de sus escelsos hijos. La hora señalada por S. M. para trasladarse a Madrid es la una y media del día de hoy.

El periódico oficial publica hoy la lista de los médicos forenses que han sido nombrados por reales órdenes de 6 de junio, 13 y 19 de agosto, para los juzgados de primera instancia de la Peninsula é islas adyacentes. Al mismo tiempo se previene por el ministerio de Gracia y Justicia, para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 13 de mayo último, relativo a la organizacion del servicio médico-forense en los juzgados de primera instancia, que los nombrados para estas plazas tomen posesion de ellas antes del 1.º de octubre próximo.

Por real orden de 4 del actual se dispone que los regentes de las audiencias publiquen en los Boletines oficiales la nota (que tambien inserta la Gaceta) de las plazas de médicos forenses que han dejado de proveerse por no haberlas pretendido en tiempo oportuno persona en quien concurren las condiciones que exige el real decreto de 13 de mayo último; que si los aspirantes que no han sido nombrados para las plazas que pretendian, desean obtener alguna de las que han quedado vacantes, dirijan a S. M., por conducto del juez de primera instancia de su domicilio y antes de 1.º de octubre próximo, una espositon reducida a espresar el partido ó partidos judiciales en que les conviene ser colocados; y que los jueces de los partidos cuyas plazas no se han provisto aun, den curso hasta 1.º de octubre a todas las solicitudes documentadas que para obtenerlas fueron presentadas despues del 20 de junio, época en que concluí el plazo fijado por el real orden de 19 de mayo, así como tambien a las nuevas solicitudes que ahora se les presenten con el propio fin.

Ha sido aprobada, por real orden de 5 del actual, la tasacion del proyecto del ferrocarril de Tardienta a Huesca, verificada de comun acuerdo por los ingenieros nombrados por el gobierno y la empresa que habia costeado su estudio y formacion, a la cual satisfará el adjudicatario de la concesion de este camino los 89,916 rs. a que ascienden el importe de dicha tasacion y el del 20 por 100 de la misma, con arreglo a la ley.

El jefe de los sublevados de Loja, Perez del Alamo, que tan célebre se hizo con motivo de los sucesos de Andalucía en el año anterior, se presentó ayer a las dos de la

tarde, acompañado del Sr. D. Nicolás María Rivero, en el gobierno civil de Madrid, con el fin de poner en manos de la autoridad, como efectivamente lo hizo, una espositon en que este reclamaba la aplicacion del indulto. El señor gobernador recibió con estremada cortesía al director de La Discusion y al sublevado de Loja, y desde luego, con las palabras mas nobles y generosas, aseguró a este que podía permanecer tranquilo, y con la seguridad de que por nadie seria molestado.

La primera edicion de La Discusion de hoy ha sido recogida de órden de la autoridad.

El Sr. D. Antonio Cosgoya, vecino de Torrelavega, ha inventado un aparato que llama Promotador, el cual indica perfectamente, según dice un periódico de Santander, los cambios atmosféricos. Este aparato se reduce a un pomo de cristal, capaz de ocho onzas de agua, cuando menos, en el que se echa la composicion, que cristaliza en hojitas blancas parecidas a las del helado. Sobre el liquido se forma una delgada congelacion, y de ella pende tambien un haz de hojuelas. Tanto las de abajo como las de arriba crecen en proporcion al temporal que se anuncia. De las circunstancias de temperatura, altura barométrica y curvas de los cristales se infiere con mucha seguridad la parte de donde soplarán los vientos, marcándose de un modo casi infalible y con mucha anticipacion el Sur, porque antes de moverse el barómetro se marchitan las cristalizaciones, deshaciéndose por completo luego que empieza aquel; al contrario de cuando se aproximan los vientos al Norte, en cuyo caso se aumentan considerablemente.

Despues de haber sido negado terminantemente, todavia insiste hoy algun periódico en el rumor, a todas luces inexacto, de que con los centros gubernativos se ha dado la orden de proparar la espositon de que el Sr. Olózaga va de embajador a Paris.

En el Daily News, órgano de lord John Russell, se leen estas frases: «Si Napoleón III tiene gana de morir, que toque a un solo caballo de Garibaldi.»

Ha llegado a esta corte, de regreso de su viaje a Barcelona, el Sr. D. Francisco de Paula Canalejas, director de La Revista Ibérica.

Tambien El Contemporáneo elogia el acto de clemencia de S. M., publicado ayer en la Gaceta.

Segun una carta de Turin, Garibaldi ha solicitado que le conduzcan a Inglaterra, mas no se ha accedido a su demanda. El hijo segundo de Garibaldi, Ricotti, de edad de catorce años, que se encuentra en Turin, pidió que se le permitiese ir a reunirse con su padre y su hermano en Spezia, y le fué concedido.

En Turin se decía que Garibaldi será despedido a América, despues de dar palabra de honor de no regresar a Europa. Esto es lo que se asegura; pero otros tienen por mas probable que se le destierre a su isla de Caprera, haciendo que vigilen sus costas dos cañoneras de vapor. En este sentido se espresaba hace pocos dias uno de los hombres de Estado. Otro añadia que antes de mandarlo a Caprera, permanecería algun tiempo en un castillo, pues es forzoso obtener una concesion importante del emperador de los franceses, y seria comprometerlo todo si antes no se procuraba aplacarle. «Serán, pues, muy severos con Garibaldi, dice un corresponsal, pero temporalmente: luego vendrá la indulgencia.»

A El Clamor no ha satisfecho el indulto a los de Loja, que califica de medida raquítica. Y sin embargo, El Pueblo, periódico democrático, y La Discusion, órgano de las mismas ideas, le elogian, porque es tan amplio como podía desearse.

Parece que en uno de estos dias se celebrará en Granada la vista de la causa seguida contra los señores Matamoros, Alhama, Trigo y algunos otros acusados en concepto de propagandistas de la religion protestante. Defenderán a los acusados D. Antonio Moreno y Diaz, D. José Salvador de Salvador, D. Mariano Ledesma y D. Pedro Hontiveros. Sostendrá la acusacion fiscal D. José Escuderos.

El príncipe Constantino ha dirigido una proclama al pueblo polaco escitándole a que rechace a un partido tan poco numeroso como criminal que apela al asesinato para realizar sus proyectos, y que, tomando en boca las palabras libertad y amor a la patria, mantiene una perpétua conjuracion y aterroriza a la nacion con incesantes amenazas, levantando una barrera entre el trono y el pueblo; é impidiendo que las generosas intenciones del emperador lleguen a realizarse. El príncipe recuerda a los polacos las grandes reformas que están en vias de ejecucion ó en proyecto para satisfacer las verdaderas necesidades de la nacion, y termina exhortando al pueblo a que no permita que la completa realizacion de aquellas pueda estorbarla un partido que sacrifica el interés de su patria a la realizacion de sus principios revolucionarios, un partido que tiene fuerza para destruir, pero no para edificar.

La real congregacion de Naturales y Originarios del principado de Asturias celebra su acostumbrada funcion religiosa a nuestra Señora de las Batallas y Covadonga en la iglesia de San Luis de esta corte los dias 13

y 14 de setiembre. Predicará el licenciado D. Pio Hernandez Fraile.

El gobierno de Washington tiene el proyecto de formar una colonia de negros libres en la América Central; así lo ha manifestado Mr. Lincoln a una diputacion de aquellos, añadiendo que el Congreso habia puesto a su disposicion una suma para los gastos de este ensayo de colonizacion; que deberá empezar por cien familias. Creese que la colonia llegará a tener mas de cuatro millones de habitantes si fuera abolida la esclavitud en los Estados del Sur. Mister Lincoln explicó a los comisionados negros la determinacion del gobierno de hacerles abandonar la tierra donde habian nacido para ir a colonizar otros paises, diciéndoles que la enemistad entre las razas blanca y de color era mayor en los Estados Unidos que en ninguna otra parte del mundo. «Este, dijo, es un caso de divorcio por incompatibilidad de humores, y lo mejor para vosotros y nosotros es que nos separemos.» La confesion de Mr. Lincoln relativa a la antipatia que separa a las dos razas ha, disgustado a los diarios abolicionistas, y los negros por su parte rechazan la idea de la espatriacion a pesar de los disgustos que les causan amigos y enemigos. La medida del gobierno por consiguiente no ha contentado a nadie.

El nuevo plan de los federales para atacar a Richmond es formar tres grandes ejércitos que por distintos puntos vayan a reunirse a las inmediaciones de aquella ciudad. Estos tres ejércitos serán secundados por los generales Pope, Buriside y Mac-Clellan.

Los federales tratan con el mayor desvío a los negros. Los que están prisioneros en Richmond se quejan de que les tengan en las mismas habitaciones donde tambien están encerrados los negros que servían en los regimientos del Norte y han caído en poder de los confederados.

Los negros libres están sujetos a las quintas como los blancos, pero se dice que al entrar en el servicio se les empleará como bestias de carga conforme a lo dispuesto en los reglamentos del gabinete de Washington.

El pueblo de Obejo, en la provincia de Córdoba, ha acordado enviar a la capital para que se presenten a S. M. varias parejas de moros que bailarán ante los reyes la danza tradicional del Patatús, que se ejecuta formando figuras y blandiendo una espada cada uno de los bailarines.

En una de las fábricas de platería de Córdoba se está construyendo una magnífica llave de platobrodada, que será la que arroje S. M. a la plaza para abrir el toril, suponiendo que asista a la gran corrida que se prepara en aquella ciudad.

Diputaciones de las Provincias Vascongadas han pasado a Alzola a saludar al señor ministro de Gracia y Justicia, que se encuentra tomando aquellas aguas.

El Sr. Price ha ofrecido a las señoras encargadas de la casa de Misericordia de San Alfonso, un beneficio para la noche del martes 9.—Esta generosidad es doblemente de agradecer, por haber fijado una noche en que estando aquí la corte, será mas brillante y concurrirá la funcion.

En el teatro de la Zarzuela empiezan ya mañana las funciones de tarde, según anuncio de la empresa.

En la zarzuela Astucia y Amor, que se estrena esta noche en el teatro de Jovellanos, desempeña el papel de protagonista la señorita doña Manuela Checa, alumna del Conservatorio, y sustituye al Sr. Cubero, que se encuentra enfermo, el Sr. Di Franco.

En el mismo teatro están en ensayo para ejecutarse inmediatamente, las zarzuelas nuevas en tres actos El Nuevo Figaro y Los hijos de Eva, y la en un acto nomada Armas iguales.

En el teatro del Circo va a ejecutarse despues de la zarzuela que se estrena esta noche, otra titulada Roberto el favorito.

Ayer llegó a Madrid nuestra apreciable colaboradora y distinguida escritora dramática, la señorita García Balmaseda.

En la corrida de novillos de mañana, al empezar la lidia de los ocho embolados que podrán correr los aficionados, se venderán entradas para los tendidos a 8 cuartos.

El día 15 de noviembre próximo se iluminarán los faros siguientes: uno de quinto orden, construido en el cabo de Santa Catalina de Lequeitio (provincia de Vizcaya); dos de sexto en los puertos de Luarca y Vinaroz (provincias de Oviedo y Castellon); dos de quinto, uno en el puerto de Mazarrón y el otro en el islote de la Hormiga Grande; y últimamente, otro de sexto en el fondeadero del Estacio (los tres en la provincia de Murcia); habiéndose mandado que por la direccion de hidrografia se publique el anuncio correspondiente para que llegue a noticia de los navegantes.

La Iberia, diario progresista, aplaude el indulto concedido por S. M. a los sublevados de Loja, si bien con reservas, con sobriedad de palabras laudatorias, y con bastante mas frialdad que lo han hecho los periódicos democráticos.

El señor duque de Tetuan, según dice uno de nuestros colegas, fué ayer visitado por gran número de personajes políticos, a varios de los cuales no fue ningun lazo con la situacion.

La España cree que no llegará por ahora el caso de que Pio IX se vea obligado a salir de Roma y que aun cuando saliese no



gencias de la empresa del Norte y Mediodía de España. Nos complacemos en consignar estos hechos que tanto honran á la compañía.

Hemos visto la Memoria sobre el colegio internacional establecido en esta corte, interinamente en la calle de Capellanes, y cuyo anuncio publicamos hace algunos dias. Tanto por lo que de dicho escrito se desprende, como por los informes de personas competentes, el pensamiento de la creacion de ese colegio no puede menos de ser sumamente fecundo en resultados para la educacion de la juventud, asi en instruccion primaria, como en las cátedras que constituyen los cuatro años primeros de las carreras científicas y literarias, y las clases preparatorias necesarias para el ingreso en las escuelas especiales, y para cuyo desempeño se han elegido cátedráticos tambien especiales, nacionales y extranjeros.

Un amigo nuestro que acaba de recorrer los pueblos del tránsito desde la provincia de Jaén á Granada, nos dice que es grande el movimiento y animacion que reinan en todas partes con los preparativos que se hacen para recibir y obsequiar dignamente á S. M. Se componen los caminos, se empiezan las calles, se arreglan los paseos, se blanquean ó revocan las casas, y corporaciones y particulares se entregan enteramente á estas y otras tareas por el estilo. En Granada es mayor el movimiento: apresúrase la restauracion de la Alhambra, donde se proyecta dar un baile, se limpia y abunda el lecho del Darro en la parte descubierta de la Carrera, y parece que una vez lleno de agua, habrá allí regatas, lanchas á la veneciana, etc.

Los vapores Florida y Louisiana, de la compañía de San Názario á Veracruz, que fueron comprados á la compañía de navegacion de Cádiz han hecho dos viajes (los mas cortos) á Martinica en trece dias doce horas ó sea á razon de once millas, segun la memoria publicada en Londres para colocar la cuarta parte de las acciones en el Mitchell, Steam, Shippin y Journal. Viajes mas veloces han sido los del España á la Habana, Isla de Cuba á Cádiz y Puerto Rico, y España á Vigo, pues han andado á razon de once y media millas por término medio por hora. Consiguamos con satisfaccion esta diferencia tan notable en favor de la línea trasatlántica-española.

Se ha concedido cuartel para esta corte al brigadier D. Lorenzo Milans del Bosch.

Anteanoche llegó á Madrid, y se dispone á marchar á su destino el Sr. D. Juan Tomás Comin, ministro de España en Constantinopla.

La real orden á que se refiere ayer y hoy Las Noveles para que los cuerpos pongan en la Caja de Depósitos ciertos fondos, que se expedida en 1852. Los fondos de que se trata corresponden al material de los regimientos y se retiraron cuando lo estiman necesario

los jefes: por consiguiente nada de nuevo se ha dispuesto ahora sobre el particular. Respecto á los intereses insignificantes que devengan, ingresan con la debida intervencion de todos los jefes en las cajas de los cuerpos. Con lo que creemos dejar satisfachas todas las dudas y preguntas de Las Noveles.

Ha sido aprobada la constitucion en esta corte de una asociacion piadosa, que bajo la advocacion de Maria Santisima y San José, tiene un objeto altamente moral. Consiste este en facilitar por cuantos medios estén á su alcance la realizacion del matrimonio entre aquellas personas que no puedan contraerlo por falta de recursos, ó por otras causas. Sus esfuerzos se dirigirán muy especialmente á evitar las mancebias y relaciones ilícitas, valiéndose para ello de la persuasion y empleando toda la reserva necesaria para que no se perjudique en nada el nombre de los interesados.

Ayer han sido presas dos mujeres por haberse cometido en su casa una estafa al comerciante Sr. Anorena. Un desconocido hizo que un dependiente del citado comercio le llevase dos ó tres relojes con sus correspondientes cadenas á la habitacion donde dijo que vivia, y se marchó dejando al dependiente esperando el importe que ascendia á unos 15,000 rs. y sin volver á parecer. Ayer falleció repentinamente de un vómito de sangre, en la calle de la Arganzuela, un jornalero que habia salido el dia antes del hospital.

Ha sido nombrado, segun indicamos, comisario de entradas del hospital de mujeres incurables, el Sr. Faure, que era el primero propuesto en la terna.

Se ha autorizado al gobernador civil de esta provincia para que en union de la junta del Monte de Piedad formule unas nuevas ordenanzas para el establecimiento indicado. Y en tanto se ha dispuesto que desempeñe la direccion de la junta particular del mismo el capellan de las Descalzas Reales, conforme á lo prevenido en los primitivos estatutos.

El gobierno de Prusia no desespera de vencer la resistencia de los estados secundarios que han rehusado hasta ahora su adhesion al tratado de comercio con la Francia. Hablase en Berlin de una conferencia entre la Prusia y aquellos estados, que obtendrá, segun se cree, buen éxito.

Un despacho telegráfico de Ragusa de 1.º del corriente mes, anuncia que Omer-Bajá otorga al Montenegro condiciones aceptables, y que el dia anterior se habia celebrado en Cetigna una grande reunion de voivodas, senadores y ancianos con el fin de negociar la paz, mostrando la mayoría disposiciones pacíficas. Los turcos interceptan el camino de Doberskoselo.

S. M. la Reina, que salió hoy entre una y dos de la tarde de San Ildefonso, ha llegado á Madrid sobre las seis, habiéndose trasladado

do inmediatamente desde la estacion del Norte al palacio real.

La administracion principal de propiedades y derechos del Estado ha ingresado durante el mes último en la tesoreria de esta provincia 3.700,000 por todas las procedencias del ramo, habiendo sido en metálico 1.500,000 rs., que comparados con 760.000 reales que le fueron consignados en el último concepto dan un aumento en favor del Tesoro de 740,000 rs.

El 15 del actual, á la una del dia, se verificará el sorteo para la amortizacion de las ocho acciones de carreteras, que segun lo consignado en la ley de presupuestos del corriente año, deben recogerse de las que existen en circulacion ya cangeadas, procedentes de la emision de veinte millones de reales que autorizó el real decreto de 13 de agosto de 1852, y quedaron reducidas á 1.220,000 reales por la ley de 25 de julio de 1853.

El 18 á la una del dia tendrá lugar el sorteo para la amortizacion de 710 acciones de carreteras, que deben recogerse en el año actual, de las que por valor de 30 millones de reales se crearon en 1.º de abril de 1850, en virtud de la autorizacion concedida al gobierno por la ley de 8 de junio de 1845.

El 25 á la misma hora se verificará en el despacho de la junta, el sorteo para la amortizacion que corresponde hacerse en este año de 540 acciones de carreteras de 4,000 rs.; de las que por valor de 80 millones de reales se crearon en 1.º de abril de 1850, en virtud de la autorizacion concedida al gobierno por la ley de 9 de junio de 1845.

Se ha pasado á la Audiencia de este territorio la causa formada á consecuencia del alboroto que ocurrió el año pasado en el presidio de Alcalá, y en cuyo proceso se hallan complicados 153 individuos, la mayor parte de los cuales tendrán probablemente que sufrir un recargo en sus condenas.

Por decreto de 30 de agosto el emperador de Austria ha nombrado ministro de Marina á M. de Burger. Las Direcciones de Correos y de Telégrafos dependerán en lo sucesivo del ministerio de Comercio.

Ayer ha vuelto á Madrid de su viaje á De va el senador del reino Sr. D. Luis Rodriguez Camaleño

El 26 del corriente, á las doce de la mañana, tendrá lugar en la forma de costumbre la adjudicacion en pública subasta de las obras de nueva construccion del trozo de la carretera de Zaragoza á Cañfranc, comprendido entre Castejon y Ayerbe, bajo el tipo de proposicion presentado en el ministerio de Fomento, ó sea de 1.700,000 rs. y con arreglo á las demás bases de la misma beneficencia para los fondos del Estado.

Tambien se subastarán en el mismo dia las obras de los trozos 1.º y 3.º de la carretera de primer orden de Soria á Logroño y parte correspondiente á esta última provin-

cia, cuyo presupuesto es de reales vellón 1.759,117,44.

Ha sido aprobada la plantilla de facultativos del ramo de beneficencia propuesta á la direccion del ramo por la autoridad provincial de Segovia.

El martes por la noche llegará probablemente á esta corte el empresario del Teatro real, Mr. Bagier.

Segun nuestras noticias, las funciones del régio coliseo tendrán principio el 26 del corriente, si bien no sé dice todavia con qué ópera.

El abono para el Teatro real se abrirá regularmente el 12 del actual.

Por la empresa del teatro del Principe se ha presentado á la censura un drama en tres actos titulado El Cartel. Segun nuestras noticias los principales personajes del drama son Isabel la Católica y Hernan Perez del Pulgar. Tambien se ha presentado á la escena una zarzuela titulada Pobreza no es deshonra.

Se da por cosa segura el que D. Julian Romea irá á Murcia con objeto de dar algunas funciones inaugurando el teatro que se está concluyendo á toda prisa para cuando SS. MM. honren con su presencia aquella capital.

Tambien se considera muy probable que el mismo inteligente actor trabaje en el teatro de Granada durante los meses de marzo y abril del año próximo.

Hoy ha tenido lugar segun habiamos anunciado, la visita general de cárceles con motivo de la Natividad de Nuestra Señora.

Los druzos vuelven otra vez á mostrarse en abierta oposicion al gobierno otomano, rehusan el pago de impuestos y reclaman la evacuacion por los soldados turcos del castillo de Bosra, donde Halin-bajá ha establecido, con objeto de contenerlos, una guarnicion de un batallon de infanteria, un escuadron de caballeria y una bateria de artilleria.

En el gobierno de Córdoba se han recibido ya varios frutos de la provincia, de los que han de servir para formar el magnifico ramillete que se ha de presentar á SS. MM. del otro mundo.

Mañana, vispera de la Natividad de Nuestra Señora, se cantará por la noche letania y Salve, con acompañamiento de grande orquesta, en las iglesias de San Sebastian y Santo Tomas.

El Pueblo de esta noche pide que sean indultados, como los comprometidos en Loja, los Sres. Ruiz Pons, Ariño y compañeros de Zaragoza.

El Pensamiento Español dice esta noche, que la solucion que han tenido nuestras diferencias con Francia sobre la cuestion de Méjico, es la mejor posible atendidas las circunstancias.

Las cartas de Turin y cartas de amigos de Ratazzi siguen acusando al gobierno francés

de querer colocar un príncipe hechura suya en Nápoles, y una de dichas cartas, desmintiendo lo que han dicho otras, supone que la resolucion con que Victor Manuel ha obrado contra Garibaldi exija del temer, de la casi seguridad que tenia el gobierno italiano de que Napoleón habia decidido ocupar á Nápoles.

La Razon dice que la solucion que han tenido nuestras cuestiones en Francia, es el triunfo de la politica del gobierno español.

El Pueblo anuncia esta noche, pero nosotros nos resistimos á creerlo, que el superintendente de Almaden va á llevar á los tribunales sus cuestiones con el gobernador civil de Ciudad-Real

Nuestro corresponsal de París nos asegura en carta llegada hoy, que para resolver la cuestion romana, los amigos del Papa estrechan á Napoleón para que lleve á efecto la confederacion de los Estados italianos.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,831 fanegas de trigo de 47 á 54 0/0 reales fanega, quedando por vender sobre 414; la cebada nueva de 24 1/2 á 28 rs. fanega, y la algarroba á 42.

La flota francesa compuesta de cinco navios, un briq y un aviso llegó á Nápoles á últimos de agosto, y pocos dias despues dos navios ingleses. Esta reunion de fuerzas maritimas causa gran inquietud á los napolitanos.

La primera prueba del ferro-carril de Roma á Nápoles se verificó el 28 del pasado bajo la presidencia del Sr. Salasmea. El viaje se hizo en ocho horas y con toda felicidad.

ESPECTACULOS DE MANANA.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—El juicio final.—Por un inglés.—La isla de San Baladrán.—A las 8 1/2.—Astucia y amor.—En las escalas del toro.

Circo.—A las 8 1/2.—Galan de noche.—Un rival del otro mundo

Exhibicion cirográfica, única en Europa, y espuesta ultimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, á las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs

Circo de Pries.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

El Ariel.—Paseo de la Castellana.—Baile campestre á las cuatro de la tarde.

Eliseo Madrileño.—Gran jardín de recreo en el paso de Recoletos.—Esta sociedad celebrará su reunion á las seis y media de la tarde.

Plaza de toros.—A las cuatro de la tarde se verificará una corrida extraordinaria de novillos, toros de puntas y fuegos artificiales.

Circo de Paul.—Inauguracion en la presente temporada de las sociedades La Constante y la Juventud Española.

CAPITULO XX. La querrela.

prometiéndose un combate mas digno de caballeros.

Todos se preguntaban por los ladrones; se veían las huellas de un ataque nocturno; los troncos de los árboles que interceptaban el camino era una prueba clara de la emboscada, y á poca distancia se encontró el desgraciado criado de Taihoet, tendido en tierra y privado del conocimiento, por el peso de Francisco Renard que habia estado sentado sobre su pecho.

Los golpes dados á M. de Presmes en la cabeza con la culata de un fusil y á los cuales solo podia resistir una cabeza bretona, partian evidentemente de una mano extraña. Las palabras burlonas y amenazadoras pronunciadas al oido del viejo cazador, cuando se acercaban las antorchas no admitian dudas.

Reconocer el bosque, era imposible. Determinaron volver á Presmes con el hombre desvanecido, que empezaba á recobrar el uso de sus facultades.

Cuando estaban reuniendo los caballos que pacian sosedadamente, oyeron un débil gemido en lo mas sombrio de la emboscada. Todos se lanzaron hácia este lado.

Despues de buscar algunos minutos entre las ramas, encontraron un hombre tendido de espaldas.

Este hombre tenia una máscara sobre el rostro.

—Oh! oh! dijo Herbel, este es negocio de lobos!

M. de Presmes se bajó y levantó la máscara del herido.

—Pregun de Carhoat! dijo. No hay que pensar mucho para adivinar quiénes eran los otros!...

—Ved para lo que sirve esa nidada de Mariett! dijo el maestro picador.

M. de Presmes le impuso silencio con un gesto lleno de tristeza.

—Carhoat se ha sentado con frecuencia á mi mesa, dijo en alta voz, y por mucho tiempo le he dado el nombre de amigo... ¿Debia acabar así esta noble raza?...

—Se interrumpió pasando el envés de su mano por su frente inclinada; despues levantó la cabeza; su pacifico rostro tomó una expresion severa.

—Pero soy oficial del rey, dije cambiando de tono, y tengo que cumplir mi deber... Que carguen á este hombre en un caballo y conducirlo á Presmes hasta que esté en estado de ponerlo en poder de M. el teniente criminal.

palacio de Presmes y prepararlo para habitarlo en la próxima estacion. El invierno se acercaba y los Estados debian renmirse mas pronto este año. La reunion de los Estados eran nobles fiestas, lujosos bailes y galantes placeres.

Muchos dias han pasado desde este tiempo, en que toda la nobleza de la provincia, reunida en Rennes, rivalizaba en graciosa hospitalidad y bella magnificencia.

La capital bretona no ha perdido del todo su elegante renombre. Siempre es el centro noble; y la rica ciudad de Nantes, enorgullecida en vano con sus ochenta mil habitantes y sus pompas comerciales, debe inclinarse todavia ante su antigua señora.

Luciana no habia seguido á la condesa de Landal: despues de una noche de insomnio, habia salido del castillo, dirigiéndose hácia la Fuente de las Perlas.

Celeste se levantaba con la aurora. Estaba ya en el bosque y su cancion acostumbrada esperaba en vano esta vez la señal de amor.

Herbel Gastel tal vez la oia, pero aparentaba lo contrario. Habia venido esta noche á la granja con el corazon lleno de celosas sospechas, y esta terrible aventura del hombre que seguia en la sombra y habia visto desaparecer tras de la roca de Marlet, no le impidió hacer vivos reproches á Celeste.

Habian tenido una disputa. El cazador arimado á la ventana y la jóven en su habitacion, habian disputado durante una hora sobre el pobre Martel, que en el mismo instante se internaba en los jardines de Presmes.

Celeste tenia un buen corazon que no podia acordarse del mal. Por la mañana corrió á buscar á Herbel en el bosque; pero Herbel la guardaba rencor.

Y tenia que desmentir el reproche de dabilidad que le habia dirigido públicamente el viejo cazador en la cena de la vispera... Se tapó virtuosamente los oidos, para no escuchar el canto de la sirena, y llevó su sabueso por las vias de ese viejo javali que debia ser el héroe de la caza.

La bestia habia sido jugada con acierto y desviada con todas las reglas del arte, pero si la caza habia tenido mal resultado, no tenia Herbel la culpa.

En buena monteria, la presencia de dos auxiliares como Penchon y Corentino, es un accidente con el que no se ha contado.

La pobre Celeste cantó la deplorable aventura de Magdalena, la bella doncella del bosque, que llegó á ser castellana, sin que el son del cuerno respondiese á su llamada.

En las primeras coplas esperaba y su alegre voz dejaba escapar los peligrosos trinos que diferenciaban la cancion bretona. Pero á medida que avanzaba se entristeció

cia su voz. Cantó con acento desolado esta parte de la querrela, en que cuenta sencillamente el poeta del bosque las consecuencias funestas de los celos del castellano, desperdidos por el caballero.

Y llegó de Normandia A Saint Aubin du Cormier.

Las palabras no escitaban á la melancolia, como el fondo del recinto; pero la voz de la pobre Celeste temblaba: La cancion seguia hablando de la cólera del viejo y celoso castellano Decia:

Ciego de celos un dia Blasfemando como un diablo; Viendo que no lo queria, El anciano castellano A Magdalena cogió: Sin piedad la estranguló.

Celeste se detuvo á escuchar. Algunos mirlos cantaban bajo el follaje como burlándose de su vana atencion, y en las orillas del Vanose algunas gallinas ciegas le enviaban su burlon grito.

Y ninguna respuesta. Siguió su cancion que se hacia satírica, con lágrimas en los ojos, mientras cantaba este rústico epigrama:

Se ocuparon del negocio Señores del parlamento, Que saben con tanta gracia Pasar todo el tiempo en ocio; Pero el tiempo se pasó Y este asunto así quedó.

Ninguna respuesta aun! la trompa del jóven cazador estaba muda. Celeste temia haberle enfadado. Estaba arrepentida, y la siguiente copla, que no habia sido hecha para espresar la contriccion, cayó dulcemente de sus labios.

El abogado decia Que un diende se comió el cuerpo. Todos así lo creian, Y sin aguardar mas tiempo Admitieron el argumento, Todos los del parlamento.

Era la primera vez que Herbel faltaba á su llamada, y esta decepcion de amor, la habia sufrido mucho!

Celeste sintió frio en el corazon. Tuvo vagos temores y angustias desconocidas. Se dejó caer llorando sobre el musgo al pié de un árbol. Y llorando queria cantar una pobre niña; porque podia no haberlo oido Herbel, y tal vez en esta copla respondiese el sonido amado de su trompa:

LA FUENTE DE LAS PERLAS.

El caballero, una tarde Sentado junto á la fuente, Tuvo ganas de bañarse. En su limpida corriente; Y en el fondo vio brillar Un lindísimo collar.

Se detuvo; los pájaros mezclaban en medio del silencio sus bellos concertos... Jesús! Jesús! mió! murmuró la pobre Celeste; no quiere venir!...

Y su voz, cortada por sus suspiros ensayó la última copla:

El malvado castellano, Protestaba su inocencia, Pero por nueva sentencia Fué abo'cado como villano: Lo mismo al sábio que al tope El amor lo vuelve loco.

La querrela da la Fuente de las Perlas se acabó; Celeste habia cantado sus doce coplas sin despertar el alegre eco de las tocatas que respondian de ordinario á su llamada.

Ya no tenia fuerzas. Una tristeza mortal se pintaba en sus lindas facciones habituadas á sonreír.

Se tendió sobre el musgo, dejando caer sobre sus manos su cabeza debilitada. Ya no cantaba.

Todos los dias habia dos corazones que escuchaban la cancion de Celeste. Esta mañana estaba sola. René no la seguia á lo lejos, hollando el musgo con su paso tímido. No se ocultaba detrás de ninguna rama vecina. No la oia.

Oh! si la hubiese oido, hubiera venido á arrodillarse á su lado, inclinando dulcemente su rubia cabeza de ángel sobre el rostro desolado de la jóven, y cuántas lágrimas silenciosas hubiese mezclado á las suyas.

Pero René no estaba en el bosque. Despues de haber asistido la vispera por la noche al fin del conciliábulo de los Carhoat y el caballero de Briant, no habia podido huir porque ignoraba el camino para salir de estos subterráneos desconocidos.

Solo tuvo tiempo para arrimarse á la pared de la sala circular.

Su padre, sus hermanos, el caballero y Francisco Renard, habian pasado cerca de él sin verle.

Despues cerraron la puerta y quedó prisionero en las salas subterráneas. Al principio tuvo miedo; la resina se habia consumido hacia mucho tiempo y estaba rodeado de una noche profunda.

Pero tenia un generoso corazon; á su miedo sucedió un sentimiento de piedad hácia las hijas de M. de Presmes.

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—Santa Regina, virgen y mártir. Guitos.—Jubiléo de cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosigue celebrándose la solemne octava de Nuestra Señora de la Almodena...

D. José María Pérez, abonándose la limosna de 10 y 16 rs., según la hora. Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo...

ANUNCIOS.

ADMINISTRACION ARTISTICA Y ALITERARIA.—Esta empresa que administra todas las obras que se la confian, bien sean impresiones de historias, novelas, comedias...

DOÑA VICENTA DEL CERRO ha fallecido en la madrugada de hoy 6. El doctor D. José Eduardo García, viudo, y los hijos, suplican a sus numerosos amigos...

SE CEDE UN GABINETE PARA UNO de dos caballeros. Calle de Jacometrezo, número 67, cuarto segundo de la izquierda.

LA COMODIDAD.

EMPRESA DE CASAS AMUEBLADAS PARA ALQUILAR. En los puntos mas céntricos de esta corte se alquilan casas con todo lo necesario para satisfacer las comodidades y hasta los caprichos de las personas que las ocupan...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA TRASATLANTICA. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trasto esmerado...

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados.

FARDERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 500 pueblos a precios sumamente bajos.

LUMINACIONES.—SE ACABAN DE recibir treinta mil faroles venecianos de la mas alta novedad, para iluminaciones.—Al Céfiro, almacén de quincallas, calle de la Montera, núm. 34.

VENTA DE TERRENO.—SE VENDEN 310,000 pies de terreno, sitos en esta corte, paseo de la Ronda, entre el portillo de Valencia y la puerta de Atocha.

SE CEDE UN BONITO GABINETE con su alcoba, decentemente amueblado. Calle de Meson de Paredes, núm. 16, cuarto tercero de la derecha, darán razon.—Se advierte que no es casa de huéspedes.

AGRIMENSORES Y PERITOS AGRÓ nomos.—Queda abierta la matrícula de la escuela de agricultura de Oñate hasta fin de setiembre para los que deseen seguir esta carrera.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA.

- Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración. Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, abogado y propietario.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE JULIO DE 1862. CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

Table with financial data: R\$ 581,102,177, 81,077, R\$ 413,297,000. Includes text: LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones: bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.

Y á esta piedad se mezclaba un dolor amargo, inconsolable. Había sorprendido el secreto de su padre, á quien había respetado hasta entonces, de sus hermanos á quienes amaba ardentemente.

sintió revivir sus vagos terrores. Gritó llamando á su padre y á sus hermanos. Nadie respondió. Se levantó de su improvisado lecho y tanteando, dió la vuelta á su prision.

Pero no llevaba la famosa maleta, que había quedado en manos de Lorenzo de Carboat. La mitad de los caballeros de Presmes, al llegar á la emboscada, perdieron los estribos, el baron de Penchou y Corentino fueron de este número.

blado en la cena de la víspera, sobre la bella hija de Juan Tual. Los escuderos se habían batido con los cazadores. No había mas que heridas y contusiones. Todos habían cumplido su deber en conciencia.

Las tinieblas solo habían sido las culpables, y nadie había recibido heridas peligrosas; la confusión, paralizandolos movimientos, había impedido que cada uno hiciese uso de sus armas.